
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Ordnung u. 

Sicherheit der Stadt Barth 
BAS/B/023/2004-09 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 21.04.2009 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Fritz, Hans- Jürgen  

Ausschussmitglied 
Bork, Tobias  
Branse, Ernst  
Kaletta, Richard  
Kubillus, Günter  
Noseleit, Bodo  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grohs, Gisela  
Kleminski, Karin  

Vertreter der Verwaltung 
Barkowsky, Andrea  
Kerth, Stefan Dr.  
Kubitz, Manfred  
Weidenmüller, Bernd  
Zierk, Silvia  
Hellwig, Friedrich-Carl  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

stellv. Ausschussvorsitzender 
Papenhagen, Peter  

Ausschussmitglied 
Lückemann, Rainer  
Zentner, Inge  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen  
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Ladung und Beschlussfähigkeit 
 2. Bestätigung der Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung  
 4. Angebot der Ev. Kirchengemeinde über einen Grundstücksmiet-

vertrag der Fläche des Parkplatzes am Friedhof in Barth 
BÜ-L/B/331/2009 

 5. Diskussion zu der Verteilung von Sitzbänken auf dem Marktplatz  
 6. Information zum letzten Planungsstand Busbahnhof  
 7. Abwasserbeseitigungskonzept der Stadt Barth  
 8. Anfragen und Mitteilungen  
 9. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  

 Herr Fritz eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

  
  
  
  
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung 
  

 Herr Fritz bittet, das Abwasserbeseitigungskonzept der Stadt Barth als Top 7 in 
die Tagesordnung aufzunehmen. 

  Es gab keine weiteren Änderungswünsche oder Anregungen von den Aus-
schussmitgliedern. 

  Die geänderte Tagesordnung wurde mehrheitlich bestätigt.  
 

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  

 Die Niederschrift der letzten Sitzung wurde bestätigt. 
 

  
  
  
  
zu 4 Angebot der Ev. Kirchengemeinde über einen Grundstücksmietvertrag der Fläche 

des Parkplatzes am Friedhof in Barth 
Vorlage: BÜ-L/B/331/2009 

  

 Hr. Kubitz erläutert die Vorlage. 
 

 Im ausführlichen Meinungsaustausch werden mehrere Vorschläge deutlich. 
 Zum einen der Vorschlag, den Parkplatz um eine Reihe zu erweitern, je-

doch mit gebrauchtem Material (geschreddertem Asphalt) um den Kos-
tenaufwand so gering wie möglich zu halten, da es keine Förderung für 
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dieses Projekt gibt. 
 Zum anderen wird eine Erweiterung für nicht notwendig erklärt, aber eine 

verbesserung ist nötig. 
 Ein weiterer Vorschlag war das Aufstellen einer Parkuhr, wenn der Wille 

zur Bewirtschaftung da ist, welcher jedoch mehrfach verneint wurde, mit 
der Begründung, dass dieses pietätlos wäre. 

 
Beschlussempfehlung: 
Die Parkplatzfläche in Barth soll kostenfrei angemietet werden zum Ausbau und zur 
Nutzung durch die Stadt Barth. 

 
  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 

davon anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 6 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
  
  
zu 5 Diskussion zu der Verteilung von Sitzbänken auf dem Marktplatz 
  

 Vor Beginn der Diskussion wird Herrn Rolf Haß das Rederecht mit 5 Ja- Stimmen 
eingeräumt. 

 Herr Kubitz erläutert die derzeitige Situation am Markt und eröffnet somit die Dis-
kussionsrunde. 

 Folgende Feststellung wurde hierzu gemacht. 
 Tagsüber nutzen die älteren Bürger so wie die Touristen die Bänke am 

Markt. 
 Ab späten Nachmittag jedoch, sind diese Bänke von den Jugendlichen 

belegt, welche dort ihren Unrat hinterlassen und abends Lärm verursa-
chen und somit umliegende Bewohner belästigen. 

 Auf Grund dessen argumentiert Hr. R. Haß stark gegen die Sitzgelegenheiten. 
 Er fügt noch folgende Argumente hinzu: 

 die umliegenden Bürger können nachts nicht schlafen 

 der Lärmpegel ist zu hoch 

 die Jugend zeigt keine Einsicht 

 Daraufhin gab es mehrfach den Vorschlag die bestehende Situation noch zu be-
obachten und eventuell noch mal die Polizei darauf aufmerksam zu machen oder 
Ordnungshüter speziell dafür einzustellen. 

 Hr. Haß antwortet darauf, dass lange genug Ursachenforschung betrieben wurde 
und diese deshalb überflüssig wäre. 

 Hr. Kubitz zeigt eine neue Lösungsvariante auf: 
Man könne die jetzigen Bänke entfernen und stattdessen, parallel zum diagonal 
verlaufenden Weg auf dem Markt, neue Bänke aufstellen. 
Dieser Vorschlag wird positiv vom Ausschuss entgegen genommen. 

 
  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
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davon anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
  
  
zu 6 Information zum letzten Planungsstand Busbahnhof 
  

 Hr. Hellwig erläutert an Hand des Planes. 

 Hr. Kubitz fügt hinzu, dass die Plangenehmigung 2010 erwartet wird und  
dass man im Sommer 2009 mit dem Bewilligungsbescheid für den Busbahnhof 
rechnet. 

 
Bemerkung: 

 Es gibt dazu keine weiteren Abstimmungen. 
 

  
  
  
  
zu 7 Abwasserbeseitigungskonzept der Stadt Barth 
  

 Hr. Hellwig begründet das Konzept zur Abwasserbeseitigung. 

 Es wurde festgestellt, dass die koliformen Bakterien menschlichen Ursprungs 
sind und dass die Keimbelastung aus der Ortslage kommt. 

 Das Konzept muss möglichst schnell umgesetzt werden, da sonst die Kläranla-
gen still gelegt werden. 

 Die Abwasserbeiträge bleiben, weil Glöwitz diese für 20 Jahre kalkuliert hat. 

 Die Glöwitzer werden zwangsweise angeschlossen. 
 

 Empfehlung: 

 T. Bork bittet um Anschreiben an die Bürger aus Glöwitz um Klarheit zu schaffen. 
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss befürwortet die Neufassung des Abwasserbeseitigungskonzeptes. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 6 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
  
  
zu 8 Anfragen und Mitteilungen 
  

 Der nächste BAS findet gemeinsam mit dem WiFö- Ausschuss am 12.05.2009 
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statt. 

 Frage nach einer Fahrradtour in diesem Jahr. 
Die Antwort darauf lautete „Ja“. Sie soll im Mai 09 statt finden und gleichzeitig 
sollen dabei die Brennpunkte der Umgebung besichtigt werden. 

 Nachfrage nach der Bautätigkeit im Gewerbegebiet am Mastweg. 

 Information, dass dort eine Lagerhalle von Kaufhaus Stolz entsteht. 
 

  
  
  
  
zu 9 Schließung der Sitzung 
  

 Herr Fritz schließt die Sitzung. 
 

  
  
  
  
 
 
 
 
  

_______________________________ 
Datum und  Unterschrift Bürgermeister 

_____________________________ 
Datum und Unterschrift Protokollant 
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